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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/SB/04/2023) 

vom 11.12.2023 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hans-Jürgen Ehmke  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Peter Ehlers  

Bürgervorsteher/in 
Frau Christine Nebendahl  

Mitglieder 
Herr Roland Heinz Dürre  
Frau Angelika Gafert  
Herr Joachim Gafert  
Herr Ingo Kinder  
Herr Harald Tibus  
Frau Siegrid Tibus  

Gäste 
Frau Charlotte Nebendahl  
Herr Dr. Rüdiger Penthin  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende 17:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
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 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-
keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 

 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 

25.09.2023 
 

   
 6.   Rückblick : Demenz geht uns alle an  
   
 7.   Rückblick: Schüler vermitteln Computerwissen  
   
 8.   Weihnachtsfeier  
   
 9.   Homepage des Seniorenbeirats Schönberg  
   
 10.   Senioren im Straßenverkehr "aber sicher" - 08.02.2024  
   
 11.   Pedelec-Schulung -20.03.2024  
   
 12.   Öffentliche Sitzungen  
   
 13.   Verschiedenes  
   
 
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es gibt keine Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es gibt keine unter Ausschluss der Öffentlichkeit in nichtöffentlicher Sitzung zu beratenden 
Tagesordnungspunkte.  
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TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Im Zuge der Einwohnerfragestunde entsteht eine Debatte um den Räum- und Winterdienst 
der Gemeinde Schönberg. Teilweise seien Gehwege und Straßen nicht ordnungsgemäß 
geräumt gewesen.  
 
Der stellvertretende Bürgermeister Herr Ehlers verweist auf die Straßenreinigungssatzung in 
welcher ein großer Teil der angeführten Missstände geregelt sei. So wären in Spielstraßen 
ohne Bürgersteig beispielsweise die Anwohner verpflichtet, bis zu einer Breite von 1,50m auf 
der eigenen Seite zu räumen. Auch die Entsorgung des Schnees auf die Straße beim Räu-
men von Bürgersteigen vor dem eigenen Grundstück sei nicht gestattet. Der Schnee müsse 
auf das eigene Grundstück gebracht werden.  
 
Die Verpflichtungen zum Räumen seien nicht nur auf der Seite der Gemeinde zu finden, 
sondern betreffen auch die Anwohnerinnen und Anwohner, appelliert der stellevertretende 
Bürgermeister abschließend.   
 
Der Seniorenbeirat regt in Absprache mit dem stellvertretenden Bürgermeister Herrn Ehlers 
an, dass man im Zuge der Zustellung von beispielsweise Grundsteuerbescheiden eine zu-
sätzliche Bürgerinformation beilegen könne, in welcher auf die Straßenreinigungssatzung 
und die damit verbundenen Pflichten der Bürger aufmerksam gemacht werden könne.  
 
Ein Anwohner merkt, dass aus den Planungsunterlagen des Ortskernentwicklungskonzeptes 
hervorgehen würde, dass es in der Bahnhofstraße zur Abschaffung der aktuell verfügbaren 
Parkplätze kommen würde und diese in Fahrradwege und Stellplätze für Lastenfahrräder 
umgewandelt werden würden. Er moniert, dass dies keinesfalls seniorengerecht sei und die 
Seniorinnen und Senioren, welche in der Mobilität eingeschränkt seien, auf die Parkplätze 
angewiesen seien, um beispielweise Arzt - oder Apothekengänge wahrnehmen zu können. 
Er appelliert außerdem an den Seniorenbeirat sich dieser Sachlage anzunehmen.  
 
Der stellvertretende Bürgermeister Herr Ehlers erörtert dazu, dass bis zum jetzigen Zeitpunkt 
noch keinerlei Beschlüsse gefasst worden wären. Es kam bisher nur zu einer konzeptionel-
len Aufstellung, welche Möglichkeiten zur Orts – und Verkehrsentwicklung möglich wären.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 25.09.2023 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 25.09.2023 werden keine 
Einwände erhoben.  
  
 
 
 
TO-Punkt  6: Rückblick : Demenz geht uns alle an 
 
Herr Ehmke berichtet über die Veranstaltung „Demenz geht uns alle an“. Der Vortrag sei 
sehr informativ gewesen und es sei wichtig über die Thematik zu sprechen, um der Gesell-
schaft einen Zugang zu diesem Thema zu ermöglichen. Lobend hebt Herr Ehmke die Zu-
sammenarbeit mit der Gleichstellungsbeauftragten des Amtes Probstei Frau Minier hervor.   
 
 
 
TO-Punkt  7: Rückblick: Schüler vermitteln Computerwissen 
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Herr Ehmke berichtet über die „Schüler vermitteln Computerwissen“ und über den sehr posi-
tiven Verlauf dieser Veranstaltung. Die Interaktionen der Schülerinnen und Schüler mit den 
älteren Menschen und die Erklärungen und Hilfestellungen der Schüler bei technischen Fra-
gen der Seniorinnen und Senioren sei besonders lobenswert gewesen. Diese Veranstaltung 
sei ein großer Profit für „Jung“ und „Alt gewesen.  
Es soll eine Wiederholung dieser Veranstaltung und auch weiterer Veranstaltungen in Zu-
sammenarbeit mit der Gemeinschaftsschule in jedem Fall stattfinden.   
 
 
 
 
TO-Punkt  8: Weihnachtsfeier 
 
Die am stattfindende 15.12.2023 Weihnachtsfeier des Seniorenbeirates sei bereits vollstän-
dig ausgebucht.  
 
 
 
TO-Punkt  9: Homepage des Seniorenbeirats Schönberg 
 
Herr Dürre berichtet über den regen Besucherzulauf auf der Homepage, der sich auch 
dadurch bestätigt, dass es bereits vermehrt Reaktionen in Form von Anregungen und Lob 
auf die Homepage gegeben habe. Auf der Homepage des Seniorenbeirates werden sämtli-
che Informationen und Impressionen zu Veranstaltungen des Beirates veröffentlicht. Auch 
weiterführende Information und Links zu seniorenbetreffenden Belangen seien auf der 
Homepage zu finden. Aktualisierungen würden sehr häufig stattfinden, um das Informations-
interesse zu bedienen.  
 
 
 
TO-Punkt  10: Senioren im Straßenverkehr "aber sicher" - 08.02.2024 
 
Herr Tibus berichtet über die geplante Veranstaltung „Senioren im Straßenverkehr - aber 
sicher“, welcher. Durch seine langjährige ehrenamtliche Tätigkeit für die Polizeidirektion Kiel 
wird Herr Tibus bei dieser Veranstaltung über sämtliche verkehrsrelevanten Belange, vor 
allem für Senioren, berichten.  
 
 
 
TO-Punkt  11: Pedelec-Schulung -20.03.2024 
 
Die Pedelec Schulung wird am 20.03.2024 durch Herrn Benz, dem Leiter der Verkehrswacht 
Rendsburg durchgeführt. Stattfinden werde die Veranstaltung in der Fußgängerzone. Dazu 
bedarf es noch einer Abstimmung mit dem Ordnungsamt und der ansässigen Polizeidienst-
stelle.  
 
 
 
TO-Punkt  12: Öffentliche Sitzungen 
 
Folgende Sitzungen werden im Jahr 2024 durch den Seniorenbeirat abgehalten:  
 

1. 25.03.2024 16.00 Uhr  
2. 10.06.2024 16.00 Uhr  
3. 23.09.2024 16.00 Uhr  
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4. 09.12.2024 16.00 Uhr  
 
Sitzungsort: Rathaus Schönberg, Sitzungssaal (Erdgeschoss), Knüll 4, 24217 Schönberg, 
 
 
 
TO-Punkt  13: Verschiedenes 
 
Herr Ehmke berichtet über die sehr aktive Teilnahme der Beiratsmitglieder an Sitzungen an-
derer Ausschüsse und Gremien und das dies auch in Zukunft so sein werde, um die Interes-
sen der Seniorinnen und Senioren zu vertreten.  
 
Herr Ehmke erkundigt sich über den Sachstand der Ampelverlegung am Damm in unmittel-
barer Nähe zum Kindergarten. 
 
Der stellvertretende Bürgermeister erklärt, dass es zu keiner Versetzung der Ampelanlage 
kommen werde. Es sei aber ein Beschluss im Bau – und Verkehrsausschuss gefasst wor-
den, der die Feststellung der Möglichkeit einer Verlängerung des verkehrsberuhigten Berei-
ches vom Markt auf den potenziell gefährdenden Verkehrsbereich vorsieht.  
 
Der Seniorenbeirat macht sicher weiterhin stark für die Gründung eines Kreisseniorenbeira-
tes, auch wenn dies bisher noch auf keine politische Mehrheit getroffen sei. Die dazu ge-
gründete Interessengemeinschaft hat eine Satzung erlassen und erarbeitet zusätzlich ge-
meinde und – amtsübergreifende seniorenspezifische Themen. Eines der Themen sei bei-
spielsweise ein „Blackout“-Szenario, welches auch erhebliche Auswirkungen auf Seniorinnen 
und Senioren habe, führt Herr Tibus abschließend aus.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Hans-Jürgen Ehmke Timm Lange Sönke Körber 
- Beiratsvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor- 

 
Peter A. Kokocinski 

  - Bürgermeister - 
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